



2530

いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18 承認 1953.6.29

- 事務局／福島県いわき市平字白銀町4-13 不二屋第二ビル2F
- 例会場／いわきワシントンホテル椿山荘
- 例会日／毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

(0246) 25-3000

(0246) 35-3000

会長：山野辺倉平 幹事：阿部 弘行 発行：会報・広報委員会

第 2827 例会（2号）2012年7月12日（木）雨

会員卓話 SPEECH

「人生の師との出会い」

プログラム委員会 委員長
越智正典氏



学校卒業後、常磐炭坑（現在の常磐興産）に入社。当時は施設が多く、実習期間が半年間もあったが、その間、採炭、地下750Mの岩盤掘削工事も経験。かつてはガスの爆発、水没事故が多く、その事故を防ぐためにガスのボーリングを行う。そのガスを湯本、内郷地区の住宅へガスを供給したが、これが常磐共同ガスの始まり。湯本温泉も以前は自然に温泉が流出していたが、掘削によって次第に自噴しなくなってしまったために、常磐炭坑が強制的にお湯を汲み上げ旅館、町に配ったという経緯がある。

実習終了後に経理課に配属され、その後本社に転勤後も資金調達の担当に配属された。昭和39年のハワイアンズの設立計画でもその資金調達を任せられ、営業にも東奔西走した。

その後の昭和47年の金山閉山に伴い、常磐炭坑と井上工業との合弁会社（現クリナップ）が設立され、そこでの勤務が始まったが、その時人生の師と思える方に出会った。

会社が経営効率の向上を目指してNPS研究会の指導を受けた時のことです。NPS研究会とは元ウシオ電機の元社長木下幹彌氏が理事長で「人間尊重を基本理念」とし、「あらゆる無駄を排除することによって経営効率の向上を図ることを基本思想」としている研究会です。

鈴村喜久男さんはトヨタ自動車工業勤務時代、大野耐一副社長の下でトヨタ生産方式を推進された方で、当時NPS研究会の実践委員長として会員会社の経営効率の向上のため指導をしていました。

その頃のクリナップは、住宅着工戸数の増加という時代の流れの中で業績を急速に伸ばしていましたが、市場ニーズによる商品数の増加と共に、商品等流動資産の在庫の増加等により会社の収益体质、財務体质が悪くなっていた時期でした。鈴村委員長が工場にお出でになって現場を見る時は工場の製

品在庫の状態を見れば、その工場の作り方の良し悪しが分るからと必ず後の工程からでした。

観察して最初に言われた言葉は「在庫は罪子」でした。在庫は資金を滞らせ財務体质を悪くするばかりでなく、在庫品に係るあらゆる作業は付加価値を生まない無駄の最たるものだということで、罪の子というわけです。その上、在庫が多ければ多いほど欠品を生じるという嘘みたいな話でしたが、後になって本当のことと分かりました。この在庫の状態は作り方が悪いからと、先ず段取り替えのある専用機でのロット生産から、異なるものを1個ずつ作れるように専用機の改造を行い、その他の多くの改善と相まって、改善前には信じられないことでしたが在庫を持たないで、他社に負けないリードタイムの中で注文を受けてから生産して客先にお届けするというシステムを作り上げることが出来ました。

多くの改善をしている過程で鈴村委員長の経営者や管理者に対するご指導で忘れないことがあります。それは「会社に働きにきている人方は人生の中で一番充実している時（人生80年として20歳前後～60歳頃までの間）しかも1日の中でも一番美味しい時間帯（8時前後～17時前後）を会社で働いている。その大事な時間は全て付加価値を生む作業にし、その対価を支払えるようにするのが本来の姿だ。

「付加価値のつかない無駄な作業をさせていることはその人の人生を奪っていることになっているとも言える。現に戒めなければならない」という言葉でした。今まで会社の為という概念で仕事をしてきた私は、この教えにショックを受けると同時に、改善作業に今まで以上に遣り甲斐を感じ、若い人たちと昼夜改善に励みましたが、改善の効果が出る度に疲れもなんのその、大きな喜びを皆と分かち合ったものでした。今でも鈴村委員長の「なー越智」との言葉が耳元で聞こえます。素晴らしい私の人生の師でした。

プログラム委員会では今年度は「卓話を通じて親睦を深める」ことを目的に会員卓話を増やします。

★本日の例会案内 7月19日(木)PM12:30~

会員卓話

お食事メニュー=冷やし茶そば

★次回の例会案内 7月26日(木)PM6:00~

家族同伴納涼例会 小名浜港



2012~2013年度
国際ロータリーのテーマ

「奉仕を通じて平和を」

Peace Through Service

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

◆司会：阿部幹事

[点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテスト（坂本佳友会員）]

坂本佳友会員



◆来賓・来訪ロータリアンの紹介

- いわき分区ガバナー補佐 山守龍司様
- 米山記念奨学生 ソータイさん

山守龍司いわき分区ガバナー補佐挨拶：



歴史と伝統あるいわき平ロータリークラブにお伺いでき光栄です。創立50周年の時に全員タキシード姿でお迎えいただき、これぞロータリーだと感動したのを覚えております。ガバナー補佐の研修を受け、大変だと痛感しますが、いわき市内10クラブの皆さんのご指導を仰ぎ、1年間務めて参ります。

田中作次R I会長とは不思議なご縁があり思い出深い。山崎栄一ガバナーの時に私は内郷の会長で、その年に誕生したいわき桜ロータリークラブのチャーターナイトに田中さんをお招きすることになりました。田中さんはシカゴで国際ロータリーの理事会に出ていて、成田空港にお出迎えしてぎりぎりにいわきの会場に間に合った。なんとしても出席するという気持ちにロータリーの真髄をみた想いでした。伊藤浩ガバナーは、地区のロータリー財団に出向した時の委員長で、2年間多くを学びました。ロータリアンの1人として尊敬しています。

すばらしいR I会長、ガバナーの下で荷が重いのですが、1年間温かいご指導をいただけますよう心からお願ひ申し上げます。

山野辺会長からソータイさんに
今月の奨学金を贈呈



新入会員 渡辺久弥 様 常陽銀行平支店長



いわき市のお役に立てるよう一生懸命頑張りたい。お引き回しの程よろしくお願ひいたします。（経歴：福島市出身、前任地は柏支店。趣味は読書とウォーキング）

◆会長挨拶ならびに報告



野田首相が先週の土曜日にいわき市などを視察した。「福島の復興なくして日本の再生はない」と心強い言葉を述べた。福島の復興と考えるとやはり原発の問題だと思う。きれいになるには40年かかると言われているが、それを思うとどういう心境でそう言ったのか聞いてみたい気がする。

先日、津波の被害の区画整理の事業が承認され、いよいよ復興工事が始まるようです。それを審査したのが、いわき市都市計画審査会。その会長が当クラブの奈良宏一先生です。我々ロータリアンに何ができるか考えてみたい。

◆幹事報告

○いわき市国際交流協会より「ワールドアイ」が届いています

○年次計画書の作成を開始するにあたり委員活動計画書の早期提出をお願いします。前年度分の活動報告書の提出も来週例会まで提出願います。

委員会報告

◆親睦活動委員会（坂本佳友委員長）

今月26日の納涼例会は小名浜港で小名浜ディクルーズを楽しんでいただきます。防波堤の中の波の少ない所を回ります。参加の程よろしくお願ひします。

◆出席委員会（志賀弘昌委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
7月12日	52名	33名	—

[4月～6月の3ヵ月100%出席者]

阿部弘行、伊藤盛敏、五十嵐伸、大久保健蔵、越智正典、黒須幸雄、酒井睦雄、佐々木宏、佐藤淳、三瓶和秀、志賀弘昌、新妻純男、新田俊彦、早川孝義、松村耕三、森雄治、山崎慶一、吉田仁平、吉田義尚、花見政行、以上21人

◆雑誌委員会（山崎慶一委員長）

ロータリーの友「見どころ 読みどころ」

初めての雑誌委員会で不安ですが、投稿経験豊富な吉田義尚さんが副委員長ですので、大船に乗った気持ちで務めていきます。7月号はR I会長の田中作次さんのご夫婦の写真が表紙を飾り、横組み5ページに田中会長のメッセージが載っています。11ページに田中会長が夫婦の秘訣と辛抱強さの必要性を説いています。22ページからの全ガバナー紹介で、2530地区の伊藤浩ガバナーの紹介が出ている。「今日から私は禁煙する」との記載があり、自らを律するのに非常に厳しい方だと察します。43ページにバンコク国際大会の様子が載っています。16年前にアジア大会がバンコクで開かれ、当クラブから4名で参加した記憶があります。

縦組み2ページに養老孟司氏の記事。エネルギーとは結局は経済成長と同義であったことがわかって来た。戦争に至った第一の原因是エネルギーではなかったかと諂っています。12ページに俳壇と歌壇と柳壇の記載がある。歌壇に福島ロータリー会員の投稿があります。柳壇「携帯の猫に小判の高機能」「誤字並ぶ手書きの手紙ホットする」なども共感できます。

◆スマイルボックス委員会（大久保健蔵副委員長）

♥山守龍司さん（本日は第1回訪問よろしくお願ひ致します） ♥山野辺倉平さん（山守ガバナー補佐を歓迎して越智さん卓話よろしくお願ひします） ♥松崎勉さん（山守ガバナー一行を歓迎して） ♥松崎倫久さん（山守ガバナー補佐歓迎） ♥飯野光世さん（山守ガバナー補佐を歓迎して） ♥阿部弘行さん（山守補佐いらっしゃいます。鈴木正剛さんお久しぶりです。毎回お会いしたいです） ♥黒須幸雄さん（山守ガバナー補佐を歓迎します。山野辺会長、阿部幹事の船出を祝賀します） ♥山崎慶一さん（初めての雑誌委員長です。よろしくお願ひ致します） ♥伊藤盛敏さん（山守ガバナー補佐と鈴木正剛君を歓迎して） ♥酒井睦雄さん（山守ガバナー補佐來訪歓迎） ♥有賀行秀さん（どうぞよろしくお願ひします） ♥大久保健蔵さん（山守ガバナー補佐の来訪を歓迎して） ♥早川孝義さん（山守ガバナー補佐一行の訪問を歓迎して） ♥越智正典さん（山守ガバナー補佐を歓迎して） ♥志賀弘昌さん（山守ガバナー補佐さんようこそ） ♥郡二三子さん（ガバナー補佐、幹事、会計さん1年間お世話になります） ♥坂本佳友さん（本日もよろしくお願ひいたします） 以上、17件